

PHIS DE L'ABONNEMENT
Edition Quotidienne
POUR LES ETATS-UNIS... \$12.00 \$10.00 \$10.00 \$10.00
POUR L'ETRANGER... \$15.00 \$13.50 \$13.50 \$13.50

Le Numéro Cinq Sous

PHIS DE L'ABONNEMENT
Edition Hebdomadaire
POUR LES ETATS-UNIS... \$1.00 \$1.00 \$1.00 \$1.00
POUR L'ETRANGER... \$1.50 \$1.50 \$1.50 \$1.50

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE. PRO ARIS ET FOCIS. SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827 NOUVELLE-ORLEANS, MERCREDI, MATIN, 7 SEPTEMBRE 1910 84ème Année.

Le monument des braves gens.

Le 7 septembre, anniversaire de la grande catastrophe d'Ily a quarante ans, on a inauguré, sur le champ de bataille de Sedan, le monument élevé à la gloire des vaillants cavaliers de la division Marguerite, qui fournirent, pour sauver l'honneur de la France, les fameuses charges que l'on sait. Le monument s'élève à l'endroit même où le général Marguerite fut frappé à mort; sur la pierre, aucun nom, deux inscriptions seulement, ces mots: "Aux braves gens", en souvenir du té moignage d'admiration que la vaillance de nos cavaliers arracha au vainqueur, et cette phrase immortelle rappelle la réponse du général de Gallifet au général Ducrot, qui lui demanda de tenter une suprême charge: "Tant que vous voudrez, mon général, tant qu'il en restera un!" La cérémonie a été présidée par le général Bailloud, commandant le corps d'armées d'Algérie, un des rares survivants de la grande lutte, une lutte à laquelle il prit si bien part qu'il y fut grièvement blessé.

Avec les célèbres charges des cuirassiers à Morsbronn et à Elsasshausen, le jour de Froeschwiller, avec les charges du plateau d'Yron, le jour de Rezonville; les charges d'Ily et de Floing, le jour de Sedan, constituent l'action de cavalerie assurément la plus émouvante que présente l'histoire de la guerre de 1870. Il y a là cinq régiments à peu près complets, les 1er, 3e et 4e chasseurs d'Afrique, formant la 1re brigade de la division Marguerite, sous le commandement du général de Gallifet, qui a reçu les dix étoiles d'avant-veille; le 5e chasseurs de France et le 1er hussards, formant la 2e brigade, sous les ordres du général Tillard. Au total, vingt et un escadrons et une batterie de 10e d'artillerie, soit 152 officiers et 2,200 hommes.

Il n'était pas encore huit heures du matin, le 7 septembre 1870; le général Ducrot, qui venait d'être investi du commandement en chef en remplacement du maréchal de Mac-Mahon blessé, avait décidé la retraite immédiate vers le Nord-Ouest, et il accourait au galop annoncer au général Marguerite l'honneur de prendre la tête du mouvement et d'ouvrir le chemin à l'armée en perçant les lignes ennemies. La division était alors sur le plateau d'Ily. Aussitôt la charge commença, le général de Gallifet en tête, avec le 3e chasseurs d'Afrique, le régiment qu'il commandait encore deux jours auparavant. Sur la route, les cavaliers rencontrèrent des obstacles de toutes sortes, des fossés à pic, des taillis, qui arrêtaient l'élan, rompent l'ordre et brisent la charge, en même temps qu'une fusillade meurtrière fait de cruelles trouées dans les rangs.

Le général Marguerite, du haut de la crête où il s'est posté, a suivi la charge; il fait sonner le ralliement. L'action est évidemment manquée; du reste, il est inutile de la pousser plus loin: le plan est changé; ce n'est déjà plus le général Ducrot qui commande; il est remplacé par le général de Wimpffen, qui vient d'arriver et arrête la retraite. La division Marguerite se reforme et va finalement s'établir à Floing. C'est là que, dans l'après-midi, elle va fournir la célèbre charge qui, si elle n'empêcha pas la catastrophe finale, sauva du moins l'honneur de l'armée.

A ce moment, le mouvement s'opposait de l'ennemi était à peu près terminé et nos malheureux troupes se trouvaient prises dans un cercle de fer. Il n'y avait qu'une chance de salut: charger en masse et essayer de percer les lignes allemandes pour ouvrir un chemin au reste de l'armée. Vers trois heures, le capitaine de Kerbreck apporte au général Marguerite l'ordre de charger. Les cavaliers sont prêts; leur chef prend la tête de la division et l'entraîne derrière lui; mais à peine a-t-il fait quelques pas en avant de ses hommes qu'une balle lui traverse les joues, brisant les dents et coupant la mâchoire. On s'empare aussitôt, tandis que le glorieux soldat s'efforce encore de crier: "En avant!" et que, ne pouvant articuler un son, il tend fiévreuse-

Discours de l'ex-président Roosevelt.

St Paul, Minn., 6 septembre.— Le colonel Roosevelt est arrivé à 7 heures a. m. à Minneapolis, venant de Fargo, et en dépit de l'heure matinale une foule nombreuse et enthousiaste l'attendait à la gare.

Escorté par un détachement de police à cheval l'ex-président s'est rendu en automobile à l'Hotel Radisson où un déjeuner l'attendait.

Après avoir pris quelques minutes de repos M. Roosevelt est allé à un comité de réception devant le Congrès pour la conservation des richesses naturelles.

La vaste salle de l'Auditorium était archi-comble, lorsque à 11:30 heures, le président du Congrès, M. Baker, a ouvert la séance.

Après la lecture de quelques rapports M. Baker a présenté à l'assistance le colonel Roosevelt qui a pris la parole en ces termes:

"L'un des plus importants problèmes de la conservation de nos richesses naturelles est le développement rapide mais sage des voies navigables de cette nation. Minneapolis et St Paul, les deux cités jumelles, situées comme elles le sont près des sources du Mississippi ne se trouvent pas directement sur le parcours du canal proposé des Grands Lacs au Golfe."

"Elles sont cependant profondément intéressées à un rapide achèvement, ainsi qu'un drainage et à la régularisation du lit du Mississippi jusqu'au confluent du Missouri et au Golfe. Le projet d'un grand tronç de voies navigables s'étendant du Golfe aux Grands Lacs ne devrait pas être abandonné, au contraire, les travaux devraient être entrepris sans délai et activement poussés."

"Mais nous devons reconnaître avant tout qu'il y a certaines conditions sans lesquelles le peuple ne pourra obtenir de cette œuvre les bénéfices qu'il est en droit d'en attendre."

"Dans presque toutes les villes situées sur les bords du fleuve, de St Paul au Golfe, les quais appartenant à des compagnies de chemins de fer. La plupart des voies navigables aux Etats Unis sont, directement ou indirectement, sous le même contrôle. Il va sans dire que si le peuple ne prend pas ses précautions à l'avance, les compagnies de chemins de fer tenteront de mettre la main sur les voies naviga-

bles au fur et à mesure de leur achèvement; et elles ne seront pas à blâmer si le peuple leur laisse toute liberté d'agir ainsi. Nous devons prendre des mesures pour protéger le transport fluvial et empêcher qu'il ne devienne le monopole de quelques puissantes corporations; nous devons obliger les compagnies de chemins de fer à coopérer à cette œuvre, continuellement et effectivement sous des conditions raisonnables. Si nous ne le faisons pas les chemins de fer feront de dériver du fret aux lignes de bateaux, soit ouvertement, soit en imposant des conditions prohibitives, et en dépit de leur amélioration, les voies navigables feront comparativement peu pour le bénéfice du peuple qui aura payé les frais.

M. Roosevelt a ensuite longuement discuté la préservation des forêts nationales, préservation qu'il a-t-il dit est un devoir national.

Il a retracé l'histoire de la commission nationale de conservation et a rappelé les excellents services rendus par cette association. L'orateur a poursuivi en ces termes:

"Une des difficultés pour la mise en pratique de l'idée de conservation est que le champ auquel elle s'étend augmente constamment dans l'esprit du public. Ce n'est pas une tâche facile que d'exposer à 90,000,000 de personnes une grande idée comme celle de la conservation et les convaincre qu'elle est juste. Nous avons cependant réussi à l'accomplir. Mais il reste encore beaucoup à faire et de nombreux malentendus doivent être éclaircis."

"Les abus qui ont été commis au nom de cette cause juste vous sont familiers à tous. Plusieurs mesures peu sages ont été préconisées au nom de la Conservation, soit par ignorance soit par ceux qui ont intérêt à ne pas faire avancer ce mouvement, mais à le retarder."

M. Roosevelt a ensuite exposé ses idées sur la conservation en déclarant qu'un terme devait être apporté au gaspillage qui jusqu'ici a été la règle générale dans la plupart des Etats de l'Union et que des mesures devraient être prises par le pays pour conserver ses richesses naturelles.

La fin du discours de l'ex-président a soulevé une salve d'applaudissements et une véritable ovation a été faite à l'orateur.

Une grave. Houston, Tex., 6 septembre.— A minuit, la nuit dernière, les employés des ateliers de chemins de fer Texas and New Orleans, et Galveston, Harrisburg et San Antonio, et des branches du réseau du Southern Pacific, à l'exception de celles d'Alger, Lne, et d'El Paso, Texas, ont reçu l'ordre de se mettre en grève. Ils appartiennent tous à l'Ugion.

Le procès du Dr Crippen.

Londres, 6 septembre.— Le procès du Dr Hawley H. Crippen, accusé d'avoir assassiné sa femme, l'actrice américaine Belle Elmore, et d'avoir tenté de faire disparaître le corps en l'enfouissant dans la cave de sa résidence, a commencé aujourd'hui devant le tribunal criminel de Londres.

Ethel Clara Leneve, la dactylographe du docteur Crippen, qui l'a accompagné dans sa fuite au Canada, a aussi été traduite en jugement, mais le procureur de la couronne n'a pas retenu contre elle une accusation de complicité dans le crime.

L'enquête a démontré que la jeune femme ignorait le meurtre de sa femme, et qu'elle avait cru à sa disparition sur les dires du docteur.

L'intéressé soulevé par cette affaire sensationnelle est loin d'avoir diminué à Londres et l'on en a eu la preuve à l'ouverture des portes du tribunal de Bow Street, par la foule qui s'écrasait littéralement pour pénétrer dans la salle d'audience.

L'accusé est défendu par l'avocat Arthur Newton. Le procureur Travers Humphrey dirige la poursuite.

Après la lecture de l'acte d'accusation M. Humphrey a longuement exposé les principales phases du crime et les raisons qui ont poussé Crippen à se débarrasser de son épouse.

Le procureur a déclaré que l'autopsie du cadavre mutilé retrouvé dans la cave de la demeure de Crippen, à Hilldrop Crescent, a révélé la présence d'un violent poison dans les viscères. L'enquête a aussi démontré que Belle Elmore, ou à proprement parler Core Crippen, avait été à une époque soumise à une grave opération par un docteur n'ayant que des connaissances limitées en chirurgie. Lors de l'autopsie on a découvert sur le cadavre la cicatrice laissée par cette opération, ce qui a permis d'établir indubitablement son identité.

C'est la première fois que ces faits ont été officiellement portés à la connaissance du public.

L'acte d'accusation porte que Crippen et sa femme sont tous deux nés aux Etats Unis: lui à Coldwater, Michigan, elle à Brooklyn, N. York. Le nom de jeune fille de Mme Crippen était Cora Bell Makomark. Leur mariage a été célébré à New Jersey.

Crippen, après avoir exercé pendant quelques années sa profession aux Etats-Unis, est finalement venu à Londres comme agent d'une fabrique de médicaments, puis s'est établi comme dentiste. Il employait Clara Leneve comme dactylographe et c'est sans doute son amour pour la jeune femme qui l'a poussé à se débarrasser de sa légitime épouse.

Parlant des relations conjugales des époux Crippen le procureur Humphrey a déclaré que leur affection apparente n'était toute que de surface et que depuis quatre ans les deux conjoints occupaient des appartements séparés.

Depuis au moins trois ans Clara Leneve était la maîtresse de Crippen, ce qui permet d'expliquer le ressentiment de l'épouse légitime et les scènes fréquentes qu'elle faisait à son mari.

Le procureur a ajouté que l'autopsie à laquelle a procédé le Dr Wilcox a permis de découvrir dans les viscères du cadavre plus d'un demi grain d'hyoscine, un poison d'une extrême violence.

Le 19 janvier dernier Crippen a acheté cinq grains d'hyoscine, un poison d'une extrême violence.

Le 19 janvier dernier Crippen a acheté cinq grains d'hyoscine, un poison d'une extrême violence.

Le 19 janvier dernier Crippen a acheté cinq grains d'hyoscine, un poison d'une extrême violence.

Le 19 janvier dernier Crippen a acheté cinq grains d'hyoscine, un poison d'une extrême violence.

Le 19 janvier dernier Crippen a acheté cinq grains d'hyoscine, un poison d'une extrême violence.

Le Comité des Voies et Moyens DE LA Compagnie d'Exposition Universelle de Panama

Bonne Appeler l'Attention des Volants sur la Nécessité de s'Enregistrer Matinalement Bureau Principal de l'Enregistrement dans l'Annexe de l'Hotel de Ville - Entre rue Carondelet.

Il est annoncé que des sous-stations seront établies aux endroits suivants:

- 1- No 1749 avenue St-Charles, entre Polymie et Félicité.
- 2- No 1029 rue Baronne, entre l'avenue Howard et la rue Calippe
- 3- Bureau Principal, et 402 rue Bertrand, coin avenue Taine. Les volants du 3me ward, résident entre le boulevard de l'avenue Claiborne, comprenant les 1er, 2nd, 3me et 4me precincts, seront enregistrés au Bureau Principal, Annexe de l'Hotel de Ville. Les volants du 5me ward, résident entre l'avenue Claiborne, côté de l'Est, et Metairie Road, et sont compris les 5me, 6me, 7me, 8me, 9me, 10me, 11me, 12me, 13me et 14me precincts, seront enregistrés au No 602 rue Bertrand, coin avenue Taine.
- 4- No 1200 N. Ramparts, entre les rues Canal et Iberville.
- 5- No 717 rue St-Claude, coin de la rue Oratoire.
- 6- No 1128 N. Ramparts, entre Gouverneur, Nicholls et Ursulines
- 7- No 1091 rue St-Charles, entre Assise et Aliou
- 8- No 3240 rue Royale, coin Mandeville.
- 9- No 2450 rue Decade, coin Bligny.
- 10- No 1810 rue Magazine, entre St-Martin et St-André.
- 11- No 1403 avenue Washington, coin Colisée.
- 12- No 4929 rue Magazine, entre Marigny et Constantinople.
- 13- No 4891 rue Commerce, coin Cade.
- 14- No 6619 rue Magazine, entre Joseph et Arabe.
- 15- Maison de Cour, Algier.
- 16- No 7909 avenue St-Charles, coin Yara.
- 17- No 1200 rue Oak, coin avenue Carrollton (Salle Olympique).

Les heures de bureau seront: à l'exception des Dimanches et Jours de Fêtes Légales, tous les jours, excepté le Samedi, de 8 a. m. à 2 p. m. et de 4 p. m. à 7 p. m. Les heures de bureau du Samedi seront de 8 a. m. à midi.

Les volants doivent être munis d'un certificat d'enregistrement portant un timbre, à l'endroit, les années 1908-1910 s'il veut avoir le droit de voter à l'élection de Novembre.

Collège St-Charles, GRAND COTEAU, Paroisse St-Landry, La.

Un Pensionnat de Garçons, sous la Direction des Pères Jésuites. COURS COMPLETS, CLASSIQUE, COMMERCIAL ET PREPARATOIRE. Région salubre, Terrain vastes et pittoresques. Bâtiments nouveaux et spacieux, pourvus des meilleurs écoles les plus modernes. La Soixante-Quatrième Session Commence le 7 Septembre, 1910. Pour catalogue s'adresser au: REV. H. S. MARSH, S. J., Président.

COLLEGE DE L'IMMACULEE CONCEPTION (JESUITES)

Coin des rues Common et Barroue. Nouvelle-Orléans. Les Etudes seront reprises Mardi, le 6 Septembre. Pour détails s'adresser au Rév. Président, Rév. E. MATTEB, S. J. Ou au Vice-Président, Rév. JOHN D. FOULKES, S. J.

COLLEGE SPRING HILL SPRING HILL, MOBILE CO., ALA.

Collège d'Innocence dirigé par les Pères Jésuites. Climat Exceptionnellement sain. Le Collège étant situé à 150 pieds au-dessus du niveau de la mer, dans le climat de Mobile et à portée de vote de la Baie de Mobile. Agrément—Les bâtiments sont modernes, commodés, confortables et à l'épreuve de feu; les terrains sont pittoresques, les jardins ont l'aspect agréable d'un gymnasium bien entretenu. Les locaux de récréation, d'un vaste emplacement. Curriculum—Le cours des études est moderne, pratique et complet. Il comprend le Département Préparatoire et les Cours Classiques et Anglais. Le Français, l'Allemand et l'Espagnol sont aussi des études favorites. La prochaine session commencera Mercredi, 7 Sept. 1910. Faites venir le catalogue. REV. F. J. TWELMAYER, S. J., Président.

COLLEGE ST-ALOYSIUS, A l'angle des Avenues Ramparts et Espinasse.

Une Institution Moderne, Commerciale et Scientifique, dirigée par les Pères de Saint-Cœur. La rentrée des classes sera le MARDI, 6 Septembre 1910. Pour détails s'adresser au Collège. FREDERICK ALPHONSE, Président.

STEIN-BOGH'S ET LAZARD'S

Grande Education de Prix pour tous les Compagnons de Fantaisie, Paletot et Pantalons. De toutes les gradations. L'entendu pas plus long temps. \$9.95 Pour Complet véritablement de \$15.00 et \$12.00. \$16.95 Pour Complet véritablement de \$22.00 et \$23.00. \$18.95 Pour Complet véritablement de \$28.00 et \$29.00. GRANDE VENTE DE LINGES EN DROUPE DANS LE MOMENT. C. LAZARD CO., LTD. 715-716 Canal.

Un espion allemand.

Portsmouth, Angleterre, 6 septembre.—L'officier de l'armée allemande qui a été arrêté hier pendant qu'il faisait un croquis des fortifications d'ici est toujours détenu au Fort Purbrook. On le croit un nommé Emer, attaché à la division de construction des troupes de terre allemandes. Des documents trouvés sur l'espion comprennent des croquis de tous les forts le long des falai-

Mort du vice-président du Chili.

Santiago, Chili, 6 septembre.— Le vice-président du Chili, M. Elias Fernandez Albano, qui depuis la mort du président Montt occupait la présidence, est mort subitement aujourd'hui à la suite d'une crise cardiaque.